

## Aus der Sitzung des Gemeinderates vom 22. Oktober 2019

### 1. Wahl der Mitglieder und Stellvertreter für die Ausschüsse

Ausschüsse sollen der Entlastung des Gemeinderats dienen. Nach ihrer Funktion sind beschließende (mit Sachentscheidungszuständigkeit) und beratende Ausschüsse zu unterscheiden. Beschließende Ausschüsse entscheiden in dieser Funktion grundsätzlich an Stelle des Gemeinderats. Bei dem in der Hauptsatzung eingerichteten Verwaltungs- und Wirtschaftsausschuss und beim Technischen Ausschuss handelt es sich um ständige, beschließende Ausschüsse des Gemeinderates. Bestimmte Angelegenheiten können nicht auf beschließende Ausschüsse übertragen werden, z.B. der Erlass von Satzungen und Rechtsverordnungen, Änderung des Gemeindegebiets. § 39 Abs. 2 GemO enthält dazu eine abschließende Aufzählung.

In seiner Sitzung vom 1. Oktober 2019 hat der Gemeinderat die Hauptsatzung dahingehend geändert, dass dem Verwaltungs- und Wirtschaftsausschuss sowie dem Technischen Ausschuss jeweils der Bürgermeister und 10 bzw. 11 weitere Mitglieder des Gemeinderats angehören. Nach § 40 Abs. 1 GemO sind nach jeder Gemeinderatswahl die beschließenden Ausschüsse neu zu bilden. Es können durch den Gemeinderat sachkundige Einwohner widerruflich als beratende Mitglieder berufen werden. § 40 Abs. 2 GemO geht davon aus, dass die Zusammensetzung der beschließenden Ausschüsse in der Regel im Wege der Einigung erfolgt. Das bedeutet, dass alle anwesenden stimmberechtigten Mitglieder (einschließlich des Bürgermeisters) dem Vorschlag über die Verteilung der Sitze auf die Parteien und Wählervereinigungen und die personelle Besetzung durch Akklamation (offene Wahl) zustimmen müssen.

Im Wege des Einvernehmens wurden die Ausschüsse wie folgt besetzt:

#### Technischer Ausschuss:

FW/FDP-Fraktion: Paul Haug, Jürgen Keller, Markus Wullich, Thomas Tritschler und als Stellvertreter, Holger Stoffler, Romina Frank, Nathalie Seilnacht

CDU-Fraktion: Hendrik Ball, Achim Speck, Holger Milkau und als Stellvertreter Dr. Christoph Moriz, Norbert Weber, Fabian Setz

Aktive Bürger-Fraktion: Stefan Kramer, Karl Mang und als Stellvertreter Claudia Buschli, Andreas Heidel

SPD-FB-Fraktion: Martin Bertsche, Matthias Huber und als Stellvertreter Uwe Kraft, Dieter Popp

### Verwaltungs- und Wirtschaftsausschuss:

FW/FDP-Fraktion: Paul Haug, Romina Frank, Nathalie Seilnacht und als Stellvertreter, Holger Stoffler, Jürgen Keller, Thomas Tritschler, Markus Wullich

CDU-Fraktion: Fabian Setz, Achim Speck, Hendrik Ball und als Stellvertreter Dr. Christoph Moriz, Norbert Weber, Holger Milkau

Aktive Bürger-Fraktion: Claudia Buschli, Andreas Heidel und als Stellvertreter Stefan Kramer, Karl Mang

SPD-FB-Fraktion: Uwe Kraft, Dieter Popp und als Stellvertreter Martin Bertsche, Matthias Huber

## **2. Teilnahme am Wettbewerb "Wir jagen Funklöcher"**

Seitens des Stadtteils Leipferdingen wurde angeregt, sich am Wettbewerb der Deutschen Telekom AG "Wir jagen Funklöcher" teilzunehmen, da in Leipferdingen derzeit kaum Mobilfunkempfang vorhanden ist. Die Deutsche Telekom AG will mit ihrer Aktion 50 Mobilfunkstandorte in Deutschland mit LTE (4G) ausstatten. Bewerben können sich Gemeinden bis spätestens 30. November 2019. Voraussetzung für eine Teilnahme am Wettbewerb ist ein bestandskräftiger Gemeinderatsbeschluss.

Der Gemeinderat beschloss einstimmig, dass sich die Stadt Geisingen am Wettbewerb mit dem Stadtteil Leipferdingen beteiligt. Als Standorte für die Installation der Mobilfunkanlage sollen das Rathaus, die Festhalle und der Wasserhochbehälter benannt werden.

## **3. Bestätigung der Wahl des Gesamtkommandanten und seines Stellvertreters**

Nachdem Herr Karl Cech im vergangenen Jahr für die Dauer eines Jahres zum kommissarischen Gesamtkommandant der Freiwilligen Feuerwehr Geisingen bestellt worden ist, standen bei der diesjährigen Gesamtgeneralversammlung am 28. September 2019 turnusmäßig Neuwahlen des Gesamtkommandanten und seines Stellvertreters an. Nach § 10 Abs. 5 und 12 der Feuerwehrsatzung vom 22. November 1988 i.d.F. vom 12. Oktober 1993 und § 8 Feuerwehrgesetz (FwG) werden der Gesamtkommandant sowie sein Stellvertreter nach der Wahl und nach Zustimmung durch den Gemeinderat vom Bürgermeister bestellt.

Die Amtszeit beträgt nach § 10 Abs. 2 und 12 der Feuerwehrsatzung fünf Jahre, wobei Herr Cech das Amt des Kommandanten aufgrund der Altersregelung in § 13 Abs. 1 Nr. 5 FwG nur noch für zwei Jahre ausüben wird können.

Die Mitgliederversammlung der Gesamtwehr hat am 28. September 2019 stattgefunden. Es wurden gewählt:

- |  |              |
|--|--------------|
| - zum Gesamtkommandanten                   | Karl Cech    |
| - zum stellvertretenden Gesamtkommandanten | Norbert Amma |

Der Gemeinderat erteilt einstimmig seine Zustimmung zu den Wahlen des Gesamtkommandanten der Abteilungswehr Geisingen sowie dessen Stellvertreter entsprechend den Wahlergebnissen der Gesamtgeneralversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Geisingen vom 28. September 2019. Herr Karl Cech wird somit zum Gesamtkommandanten und Herr Norbert Amma zum stellvertretenden Gesamtkommandanten ernannt.

#### **4. Bauangelegenheiten**

Zustimmungen fanden der Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage in Aulfingen und der Umbau und die Aufstockung eines Zweifamilienhauses in Leipferdingen. Einstimmig beschloss der Gemeinderat in einem Anhörungsverfahren der Stadt Bad Dürkheim zu einem geplanten Solarpark in Sunthausen keine Bedenken und Anregungen vorzubringen.